

Fecha: 30-10-2024

Medio: La Estrella de Concepción Supl.: La Estrella de Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Biobío es una de las regiones con mayor matrícula total en todo el país

 Pág.: 11
 Tiraje:
 11.200

 Cm2: 460,4
 Lectoría:
 46.615

 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Biobío es una de las regiones con mayor matrícula total en todo el país

Informe 2024 de Matrícula en Educación Superior revela que nuestra zona y Valparaíso concentraron un 9,6% de la inscripción nacional, cada una. En Chile la matrícula creció un 3,3% respecto a 2023, sumando 1.385.828 estudiantes.

amatrícula total de educación superior de la Región del Biobío llegó a los 132.474 alumnos en 2024, registrando un incremento de 1,0% en relación con el año anterior y de un 3,7% de variación en el periodo 2020-2024. Respecto al país, corresponde al 9,6% de la inscripción completa en el actual periodo.

Así lo reveló el Informe 2024 de Matrícula en Educación Superior, dado a conocer por el Servicio de Información de Educación Superior (Sies) de la Subsecretaría de Educación Superior. Los datos nacionales aportados por este documento corresponden a los antecedentes entregados por 137 instituciones vigentes a marzo del presente año en el país (46 Centros de Formación Técnica (CFT), 33 Institutos Profesionales (IP) y 58 universidades). De las mencionadas, 126 presentan matrícula en 2024 y las restantes se encuentran en proceso de cierre, según se indica en el documento público.

A nivel nacional, el informe señala que se produjo un incremento de 3,3% en las matrículas respecto a 2023, considerando programas de pregrado, postgrado y postitulo, con un total de 1.385.828 matrículados. De igual forma como se indicó en el informe anterior, se destaca la recuperación de la matrícula tras el brusco descenso experimentado en 2020, a causa de la pandemia del covid-19.

El pregrado es el nivel que concentra el mayor número de matriculados, con un 92.2%; seguido por los postitulos, con un 4,1%, y los postgrados, con un 3,8%. Asimismo, el estudio dado a conocer por el Servicio de Información de Educación Superior Indica también que el 58% de la matricula total en el país se concentra en las universidades, con un alza de 3,7% respecto a 2023; un 30,8% en los Institutos Profesionales, con un incremento de 1.6%

comparado con el año anterior, y un 10,5% de la matrícula total se registró en los Centros de Formación Técnica, con una subida de 6.2%.

En lo que respecta a género, las mujeres representan el 53,3% de la matrícula total de 2024, lo que refleja un aumento de 2,9% comparado con 2023. Los hombres alcanzan un 46,7%, con un alza de 3,8% en relación con el año anterior. Como dato anexo, en 2024 se informaron 14 casos identificados como "sexo no binario".

PREGRADO

La matrícula nacional de pregrado en 2024 fue de 1.277.340, lo cual representa un incremento de 2,2% respecto al año anterior, eso quiere decir casi 28 mil estudiantes adicionales. El informe constata que esta alza se reparte de la siguiente forma: en universidades es de 1,8%; sobre 12 mil estudiantes; en CFT de 6,2%, 8.500



LA INFOGRAFÍA MUESTRA LA DISTRIBUCIÓN DE LA MATRÍCULA DE PREGRADO EN 2024, (FUENTE: SERVICIO DE INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR).

alumnos más, y en IP de 1,7%, con 7,000 estudiantes adicionales.

Otro aspecto importante que menciona el Informe 2024 de Matrícula en Educación Superior en el nivel de pregrado tiene relación con el tipo de carrera elegida por los alumnos. Se observa que el mayor aumento, respecto del año anterior, se da en las carreras profesionales sin licencia-

tura (6.8%), lo que implica poco menos de 18 mil estudiantes adicionales. Así también, la matrícula de las carreras profesionales con licenciatura subió 2.3% en 2024, lo que se traduce en cerca de 14.500 estudiantes adicionales. En contraste, se aprecia una baja en las carreras técnicas de nivel superior de 1,3%, cerca de 4.300 estudiantes menos.